

<解答>

問題7のA 1番 a 2番 a 3番 c 4番 d 5番 c

1番 彼はご飯を腹いっぱい食べたいです。

「～たい」の主語は1人称という制限があります。

2番 ゴルフをなされるそうですね。

「なさる」「される」は尊敬語で、「なさる」にさらに尊敬語「れる」を加える必要はありません。

3番 あの場面で試合が決めた。

自動詞なら「試合が決まった」他動詞なら「試合を決めた」が適切な表現です。

4番 博多駅を到着しました。

移動の着点は「博多駅に」であらわすのが適切な表現です。

5番 その角を曲がると銀行がいます。

モノに対して「ある」を使うという有生性の制限があります。

問題7のB 1番 a 2番 d 3番 d 4番 b 5番 a

1番 部長をいさめられるのは副社長しかいない。

「いさめる」という語は目下の者から目上の者に忠告することですので、この文では上下関係が逆になっています。

2番 徹夜して早朝に、ようやくレポートをやってしまった。

動作の終結のアスペクトは、「やり終えた」が適切な表現です。

3番 ビールを買いにさけやに行きました。

「酒」は接尾辞「屋」と共に派生語となる時、「さけ」ではなく異形態「さか」が適切な言い方です。

4番 昨日、将棋を打ちました。

「将棋」に共起する動詞は「打つ」ではなく「指す」が適切な表現です。この文では意味論的共起制限（コロケーション）に違反しています。

5番 短時間で東京から名古屋に行けば、新幹線が便利です。

条件節は「行くのなら」が適切な表現です。

問題7のH 1番 a 2番 b 3番 c 4番 d 5番 a

1番 頭をたたきてはいけません。

「たたく」のテ形はイ音便「たたいて」が適切な言い方です。

2番 あずからさせていただきます。

謙譲語は「あずからせて」が適切な表現です。

3番 あや子が帰る後、電話がかかってきた。

従属節のテンスは「帰った」が適切な表現です。

4 番 今日雨に降らせて、大変だった。

被害の受身は「雨に降られて」が適切な表現です。

5 番 貧しくて、お金が困っています。

原因・理由をあらわす助詞は「お金に」が適切な表現です。

問題7のJ 1 番 d 2 番 b 3 番 a 4 番 a 5 番 b

1 番 そちらのご茶碗は素晴らしいですね。

茶碗につく美化語は「お」が適切な表現です。

2 番 大きな仕事は前の会社ではなかなかしなかった。

「なかなかできなかった」が適切な表現です。

3 番 手書きでといわれたので、ペンにレポートを書いています。

手段・方法をあらわす助詞は「ペンで」が適切な表現です。

4 番 病気なんだから、栄養の食べ物を食べてください。

連体節は「栄養のある」が適切な表現です。

5 番 岡田さんの方にあるこのペンをとってください。

話し手の領域外にあるペンなので、ダイクシスは「その／あのペン」が適切な表現です。